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El PRC ofrece colaboración al Ejecutivo y advierte que será 
“inflexible” a la hora de exigir el cumplimiento de los compromisos y 
la continuidad de los proyectos en marcha 
 
Pedro Hernando afirma que Buruaga ha elegido “un Gobierno de retoque” con el que 
confirma que la anterior estructura “estaba bastante bien para afrontar las necesidades de 
Cantabria” 

Santander, 19 de julio de 2023 

El Grupo Parlamentario Regionalista ha vuelto a tender hoy la mano al nuevo Gobierno de 
Cantabria y ha reafirmado su voluntad de colaboración “para afrontar los retos tan 
importantes” que tiene por delante la Comunidad Autónoma, aunque también ha advertido 
que será “inflexible” en la reivindicación, tanto ante el Estado como en lo que respecta al 
cumplimiento de los compromisos asumidos por la presidenta, María José Sáenz de Buruaga, 
con los cántabros y el mantenimiento de los proyectos en marcha. 
 
Así lo ha avanzado este miércoles el portavoz del PRC en el Parlamento cántabro, Pedro 
Hernando, con motivo de la comparecencia de Sáenz de Buruaga en la Cámara para dar cuenta 
del nombramiento de consejeros. A su juicio, la presidenta ha elegido “un Gobierno de 
retoque”, ya que mantiene la estructura de 9 consejerías del anterior Ejecutivo, a pesar de 
haberla criticado en su etapa en la oposición. “Resulta que la estructura del Gobierno, con los 
necesarios ajustes, estaba bastante bien para afrontar las necesidades de Cantabria, como 
han venido haciendo los regionalistas en estos años”, ha valorado. 
 
Del mismo modo, ha señalado que el cambio prometido por Buruaga está resultando “un 
cambio tranquilo”, dado que transcurridos 16 días de su toma de posesión y 10 del 
nombramiento de los nuevos consejeros “todavía no hay ninguna consejería funcionando”, ni 
se ha publicado el decreto de nuevas estructuras, lo cual demuestra que Cantabria 
“funcionaba razonablemente bien y no necesitaba tanto el cambio que se han ocupado de 
predicar durante meses y meses”. 
 
Hernando se ha declarado “expectante” ante la puesta en marcha del plan de Gobierno del 
Partido Popular, que a tenor de lo dicho por Sáenz de Buruaga en el debate de investidura 
deberá incluir las 1.228 medidas recogidas en el programa electoral del PP, y ha asegurado 
que el PRC apoyará “todo aquello que sea bueno para los cántabros”. 
 
No obstante, también ha avanzado que exigirá al nuevo Gabinete que sea “tan productivo 
para Cantabria como lo han sido los regionalistas” y le ha instado a “ponerse las pilas en la 
reivindicación”, porque el PRC exigirá el cumplimiento del acuerdo de investidura, que 
contempla la continuidad del MUPAC, la unidad de protonterapia, La Pasiega, las obras de 
carreteras en marcha, la ejecución del AVE a Madrid y los proyectos del tren a Bilbao.  
 
Asimismo y dado que el Gobierno carece de mayoría parlamentaria, ha apelado a la oferta de 
consenso realizada por la presidenta y le ha recordado que el consenso y el acuerdo “es una 
obligación democrática muy saludable e inteligente”, además de “una razón de justicia, de 
aritmética parlamentaria y una exigencia de la sociedad”. 
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Hernando ha repasado en su intervención las competencias asignadas a cada una de las 
consejerías y se ha detenido especialmente en la “macroconsejería” de Fomento, bajo la 
dirección de Roberto Media, quien -ha bromeado- “casi no ha dejado materias a sus 
compañeros” y “dará tardes de gloria en el hemiciclo”, al gestionar ahora las miasmas áreas 
que cuestionaba en su etapa en la oposición. Espera por ello que el nuevo consejero presente 
en septiembre la solución definitiva para los afectados por los derribos. “Los afectados van a 
tener suerte con su llegada al Gobierno, ya que es seguro que antes de fin de año estará todo 
solucionado”, ha ironizado. 
 
También ha confiado en la “inminente aprobación” del Plan de Ordenación del Territorio 
(PROT), que el anterior Gobierno ha dejado “casi para rematar”, al tiempo que ha mostrado 
sus dudas sobre la unificación de las competencias de urbanismo, ordenación del territorio y 
medio ambiente en el mismo departamento y se ha preguntado si no implicará problemas 
legales que quien planifica realice los estudios ambientales sobre la planificación y controle 
también su desarrollo urbanístico, como han apuntado algunas sentencias del Tribunal 
Supremo. 
 
Por otro lado, Hernando ha ofrecido el apoyo del PRC a la consejera de Presidencia, Isabel 
Urrutia, para impulsar la simplificación administrativa que la anterior Consejería de Industria 
ha dejado “muy avanzada”, y ha instado al titular de Industria, Eduardo Arasti, a “dejar las 
cosas como están” y no repetir lo ocurrido en su anterior mandato al frente de esta área, entre 
2011 y 2015, cuando el empleo industrial sufrió un retroceso del 15% y el nivel de inversión 
en I+D se situó a la cola de España. “Hacerlo mejor que en su primera etapa es fácil y espero 
que los mimbres que le dejamos le ayuden a ponernos donde verdaderamente merece la 
industria cántabra”, ha dicho. 
 
En la misma línea, ha advertido al consejero de Educación, Sergio Silva, que no le resultará 
fácil mantener el nivel de las políticas regionalistas, gracias a las cuales recibe “la mejor 
educación pública de España, con las mejores ratios alumno-profesor, el mejor nivel de 
inversión por alumno, una formación profesional en proceso de excelencia y una universidad 
a la cabeza de España”. 
 
Al titular de Economía, Luis Ángel Agüeros, le ha recordado que encuentra los fondos 
europeos en buen nivel de ejecución, una deuda pública controlada, “la tercera comunidad 
con menor paro de España y el mejor dato de la historia en afiliación a la Seguridad Social”.  
 
Además, Hernando ha pedido a los consejeros de Medio Rural, Asuntos Sociales y Cultura, 
Turismo y Deporte, Pablo Palencia, Begoña Gómez y Guillermina Fernández, respectivamente, 
que aprovechen el trabajo realizado y “no paralicen los proyectos que son buenos para 
Cantabria”, mientras que al responsable de Sanidad, César Pascual, le ha deseado “el mayor 
de los éxitos”, porque cumplir todas las promesas realizadas por el PP en los últimos años “no 
va a ser fácil”. 
 
 
 


